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警方與學者數字相近具可信性

面對外界指責，「民陣」不但沒有反省道

歉，反而惡人先告狀，指責警方故意壓低遊

行人數，是要「製造維穩情況」；及後召集

人孔令瑜更批評警員阻擋「民陣」人員，

「令到計算人數可能出現差錯」，警方的行動

是有「政治考慮」云云。看來，「民陣」已

經失去了理智，揭穿「民陣」報大數者不只

警方，還有學者和民調機構，請問他們有什

麼動機去壓低遊行人數？看來，真正有政治

考慮的其實正是篤數的「民陣」中人。

事實上，警方向來都有一套「先照後點」

的統計方式，派員在5座天橋上點算人流，

有關統計有根有據。但由於未有計算中途插

隊和離隊人數，所以難免與實際數字有一定

出入。但如果以此就誣衊警方故意壓低人

數，卻是上綱上線，罔顧事實。警務處處長

曾偉雄已多番強調，警方估算只作人流管制

用途，「不是要令甚麼人尷尬，或者要令某

些人開心」。

警方的統計數字與另外兩名學者的估算相

當接近。港大葉兆輝教授派出調查員在波斯

富街及軍器廠街天橋數到8.1萬及7.1萬人經

過，再做問卷得出約三成人是中途加入，推

算出10.3萬人遊行。而港大民意研究計劃在

由下午3時30分至8時15分在軍器廠街天橋，

點算到6.7萬人；再按去年電話調查，估計

中途離隊比例，推算出9.3萬人。這兩個調

查不但有嚴謹、透明的統計模式，而且結合

了點算和問卷調查兩個部分，與「民陣」的

「目測」不可同日而語。另一位學者中大新

聞與傳播學院教授蘇鑰機也認為，鍾庭耀和

葉兆輝的估算方法較科學，亦較中立。如果

將警方統計的6萬6千人，加上中途插隊和離

隊人數，數字應該與葉兆輝與港大民意研究

計劃的統計相若，但「民陣」的數字卻超出

3倍至6倍之多，究竟是警方與學者的數字可

信，還是「民陣」自己商量出來的數字可

信，相信已是不說自明。

還有，葉兆輝作為一個學者，沒有動因逼

使他甘冒被反對派人身攻擊以至人格謀殺的

風險，去壓低遊行人數。鍾庭耀作為反對派

御用民調專家，更沒有理由故意打擊遊行，

令反對派難堪。正是由於點算大型遊行，每

個數據，每個步驟，每個推論都必須有根有

據，沒有半分造假的機會。「民陣」直至此

刻都拒絕承認報大數，拒絕交代點算的方

法，說明是心中有鬼。正如葉兆輝曾撰文

指，「我們堅信一個盡量精準的估算比一個

『公關化妝』式的估算能夠更好地服務公

眾。筆者建議所有參與計算者都要清楚交代

數據，而媒體則有責任評核資料的可信性。

如此可避免一些不負責任的估算，也可以為

日後比較不同的估算結果提供基礎。」

「民陣」報大數為政治服務

葉兆輝的說法是善意提醒，但對於「民陣」

恐怕是一點作用都沒有。原因是「民陣」公

布的人數並非是為了得出一個可信的結果，

而是要配合反對派的政治需要而提出來。自

新一屆政府上任以來，反對派明顯加大了對

政府的狙擊力度，外

國勢力的干預也愈趨

明火執仗，結果「民陣」

的篤數也愈來愈離譜，去年聲稱高達40萬

人，為警方與學者點算的5倍，今年更較警

方估算多了近6倍。這說明「民陣」統計的

遊行人數，完全是根據政治上的需要而來。

現在反對派正在全力策動「佔領中環」，

外國勢力更視2017年普選為奪取香港管治權

的關鍵戰役。七一遊行成為他們動員市民、

製造民意的工具。反對派及《蘋果日報》在

遊行前已經斷言人數一定較去年為多，並且

要「再現03年大遊行的輝煌」，而「民陣」

恰恰量身訂造出一個43萬人的人數，滿足了

反對派的要求，讓反對派可以拿 這個虛假

的數字向特區政府與中央政府施壓。「民陣」

公布出這樣一個數字，才是真正的有「政治

考慮」，為政治服務，現在他們竟然倒過來

指責警方，說明「民陣」不只是誠信破產，

更是恬不知恥。

今年「七一遊行」的人數統計又成為社會話題，完全是拜「民陣」篤數

造假走火入魔所賜。「民陣」公布的43萬人，竟是警方的6萬6千人的近6倍

還多；是港大社會工作及社會行政學系教授葉兆輝統計的10.3萬人的4倍；

是鍾庭耀港大民意研究計劃的9.3萬人的4倍多，論報大數的程度是歷次之

冠，引起社會各界的強烈質疑和批評。「民陣」如何撒豆成兵報大數？為

何要造假欺騙市民？必須向社會作出交代。
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警務處處長曾偉雄日前被問及

《蘋果日報》被燒一案時，呼籲

有關人士向警方提供資料，稱未

得到有關人士合作前，警方調查

會受到限制。壹傳媒集團主席助

理、美國前海軍情報官員、美國

共和黨香港支部主席Mark Simon

立即對號入座，說「警方曾透過我

聯絡集團主席黎智英，希望與黎面

談。我向警方表明，黎對事件一無

所知」，「黎曾在電台節目表明一無

所知，並表明沒有人致電恐嚇他、

不知是誰做，也不知有甚麼人會這

樣做。他認為作為一個主要城市的

警隊首長，說出上述的話很傻，簡

直是離晒大譜，荒謬絕倫」。

《蘋果日報》正懸紅一百萬元緝

拿，黎智英更在多個場合發言，宣

稱《蘋果日報》最近連續被燒，是

與報社鼓吹七一遊行有關。很明

顯，無論是黎智英預測七一遊行人

數，還是他一口咬定「襲擊與恐嚇

《蘋果日報》有關」，都有一個共同

方向，就是利用苦肉計，企圖達到

他骯髒的政治目的。

對於報章被燒，任何一個有正義

感的市民，都應該和警方合作，協

助調查，將肇事者擒拿歸案。黎智

英面對警方的邀請協助，採取了迴

避態度，令到調查遇到困難，讓肇

事者有機會逃跑。他這樣拒絕協助

調查，和《蘋果日報》懸紅的姿態

背道而馳，說明「懸紅」只是假動

作，轉移公眾視線，《蘋果日報》

從來就沒有想過要真正緝拿肇事

者。

面對警方問話，如果是「自編自

導自演」，只會暴露出更多破綻，講

多錯多，因為接受警方調查所作出

的口供，都受到香港法律約束，如

果講了假話，就會觸犯刑事罪行。

但是走上電台胡說八道，就是「言

論自由」，並且可以取得煽動群眾上

街的效果。正因為如此，黎智英就

出現了性格分裂，一方面要求警方

破案，一方面又不肯提供有利於破

案的訊息。

市民都看到，黎智英和《蘋果日

報》作了這麼多表演，都是為了向

美國老闆交差。第一，千方百計要

拼湊出50萬人上街的數字，仿效陳

水扁的苦肉計，是一個最快速的辦

法。第二，要製造和擴大國際影

響，吸引更多西方國家圍繞政改問

題向中國政府施加壓力。事實上，

七一遊行還沒有開始，所有美國傳

媒立即集中報道《蘋果日報》受襲

事件。7月1日，美國CNN大舉報道

遊行，指遊行人士要求梁振英下

台，立即普選。德國、英國、日

本、菲律賓等媒體均圖文並茂報

道，為反對派撐腰。美聯社、路透

社等國際通訊社都以為50萬人十拿

九穩，在七一當日，發出10多篇稿

件報道遊行，更報道港人高舉殖民地龍獅旗是

「對特區政府極度不滿」，為分離主義製造輿論。

七一前後，黎智英的態度截然不同，七一之

前，不斷為催谷遊行人數加柴添火，所以斬釘截

鐵說襲擊與《蘋果日報》鼓吹遊行有關。七一遊

行的人數揭曉後，人數不到10萬人，唯有撒豆成

兵補鑊，吹牛說有43萬人。但是，黎智英自己也

心中有數，牛皮已經吹破了，所以推出了美國人

Mark Simon敷衍警方，另一方面，也算對CNN這

樣熱心於香港變天的西方傳媒作一個交代。警方

邀請談話，黎智英不敢應約，他究竟怕什麼？他

害怕謊言穿煲而已。

做賊的人永遠是心虛的。黎智英怎樣向警方交

代有關的證據？左右思量，也找不到一個像樣的

說法，唯有做縮頭烏龜，繼續掩耳盜鈴。假的真

不了，還有好戲在後頭。《蘋果日報》創造了一

個香港名詞「大話精」，這個名詞套在《蘋果日

報》和黎智英頭上，倒相當適合。
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李兆基昨晚在新聞行政人員協會交流晚宴發表演
說，其間特別評價了今屆特區政府的表現。他

說，自己早年提過要管治好香港有四大要點，就是
「發展經濟」、「改善民生」、「減少貧富懸殊」、「促
進社會和諧」。
他說：「香港遍地黃金，地位特殊，居住、營商環

境最佳，會生金蛋，政府年年有盈餘，相比希臘、西
班牙等地方，入不敷支，3個人有1個人失業，賺3蚊要
納2蚊稅，係有天淵之別。香港有金融中心 優勢，經

濟發展做得很好。」

「慢慢做應有更好成績」

李兆基笑言，「香港咁多好處，邊個做特首都會
好。如果特首有過人表現，則掂上加掂」，又讚揚今屆
特首勤力、肯做，刻苦耐勞，已經十分稱職。「佢只
做 一年，慢慢做應有更好成績。」
反對派立法會議員昨日在立法會大會上提出「回應

七一遊行訴求」的動議，將矛頭對準梁振英，聲稱梁

振英未能履行其選舉政綱，「冇做過 」，行政會議成
員、民建聯副主席李慧 在發言時反駁，香港社會多
年來存在許多深層次問題，都不是容易處理，希望市
民給更多時候予政府去解決這些問題。

范太：無必要換官員

全國人大常委范徐麗泰昨日在出席一公開活動，被
問到如何評價梁振英上台一年的表現時坦言，特區政
府應加強與市民溝通。被問及有指個別問責高官「缺
乏政治能量」，是否需要撤換時，范太表示「好難
答」，直言自己已不在「建制內」，沒有機會與官員接
觸，不清楚官員的政治能量如何，但強調特區政府是
一個團隊，並非單靠局長一人做事，而是要凝聚各部
門齊心協力，撤換官員並不能解決問題。

譚志源：正跟進美侵網絡事件

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）前
廉政專員湯顯明離任後，接受中央政
府委任擔任全國政協委員，在昨日立
法會大會上，有反對派議員就質疑背
後涉及「利益衝突」，並要求政府立即
檢討相關機制。政務司司長林鄭月娥
強調，廉政專員離職後的就業安排，
與一般首長級官員無異，特區政府看
不到理由不批准離職官員接受全國政
協委員任命。
有反對派議員在昨日立法會大會上質

疑，湯顯明擔任廉政專員期間，涉嫌利
用公帑與內地官員「打交道」，使其退休

後立即獲得委任為全國政協委員，認為
有需要檢討機制，又要求政府成立由退
休法官或具聲望的退休公職人員擔任主
席的獨立的遴選委員會，甄選廉政專
員。
林鄭月娥在回應時強調，《基本法》

已經規定了目前行政長官在任命主要官
員，包括廉政專員時的相關要求和條
件，行政長官會嚴格按照《基本法》規
定，處理廉政專員的任命，及以資歷、
經驗、能力和個人操守，作為任命根
據，使廉署能有效執行法定職能，故當
局認為無必要再在《基本法》的規定

外，加設其他條件。
她續說，倘優先考慮由退休法官或具

聲望的退休公職人員，擔任廉政專員一
職，或者另設遴選委員會甄選人才，只
會對行政長官委任賢能的空間構成局
限，並不恰當。
就有議員要求把任命的限制擴展到政

協委員，林鄭月娥指出，全國政協委員
的任命，屬於非商業及無收入的職位，
故不打算將其剔除，而負責檢討廉政公
署公務酬酢制度和程序的獨立檢討委員
會，將於4個月內向行政長官提交報
告，除法律上需要另行處理的部分，其
餘所有內容都會公開，當局會根據報告
的結論，在有需要時作出適當的跟進及
檢討。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政務
司司長林鄭月娥將於星期五訪問珠海。

她將會禮節性拜訪珠海市主要領導。同
時，林鄭月娥會實地考察港珠澳大橋主

橋工程進度及橫琴項目，亦將會與在珠
海工作的港人作交流會面。
政制及內地事務局局長譚志源將隨同

林鄭月娥前往珠海，並於同日傍晚返
港。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）美國前中情局僱員
斯諾登事件繼續引起立法會議員的關注，多名議員昨
日在立法會大會上擔心香港網絡已被美國入侵，港人
的私隱受到侵犯。政制及內地事務局局長譚志源回應
說，特區政府正繼續就斯諾登事件向美方跟進，以了
解情況，並會考慮如何在現有香港法律基礎上加強對
香港市民私隱的保障。
在昨日立法會大會上，多名議員指出，斯諾登事件

愈揭愈多，近日更有報道指中文大學某學系師生電腦
被入侵，擔心香港網絡被美國入侵。譚志源回應說，
香港目前主要用於打擊黑客非法入侵電腦系統的法例
有《刑事罪行條例》（第二百章）第一六一條（有犯罪

或不誠實意圖使用電腦），及《電訊條例》（第一零六
章）第二十七A條（藉電訊而在未獲授權下使用電
腦），而特區政府正繼續就斯諾登事件向美方跟進以了
解情況。
商務及經濟發展局局長蘇錦樑補充，香港不同機構

都採取不同的保護措施，包括設置防火牆或加密資料
防範被入侵，倘事件涉及境外，會與外地相關部門交
換情報合作處理。
就有議員希望特區政府立法規管非政府人員截取通

訊。譚志源回應說，香港一直對非公職人員截取通訊
有控管及罰則，過往亦有成功檢舉例子，當局並正研
究法律改革委員會的《規管截取通訊的活動》及《規

管秘密監察》報告書，但有部分新聞界及新聞從業員
憂慮建議會妨礙新聞自由，當局仍需要審慎考慮，確
保不同的權利都受到適當的保障，不會輕率行事。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）「民
陣」在七一遊行時報大數6倍之多，聲
稱有「43萬人不滿今屆特區政府施
政」，反對派立法會議員即在昨日的立
法會大會上借題發揮，要求特區政府
「回應七一遊行43萬市民的訴求」。政
務司司長林鄭月娥在書面回覆時強
調，特區政府過去一年致力處理經濟

發展、房屋、貧窮、民生和環保等問
題，同時應對了雙非孕婦來港產子、
嬰兒奶粉短缺、H7N9等問題，切實回
應市民的所想所需。她表示，政府會
繼續聆聽社會各界對政府施政的意
見，尤其是重中之重的房屋問題，特
區政府一定會迎難而上，解決土地供
應的問題。
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四叔睇好CY  
讚勤力肯做

香港文匯報訊（記者 鄭治祖） 地主席李兆基（四叔）昨晚在出席新聞行政人員協會交流

晚宴時，讚揚行政長官梁振英上任短短1年，表現稱職，並深信他逐步履行政綱，定會有更好

成績，「梁振英勤力、肯做、刻苦耐勞，慢慢做應該有更好成績」。

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）由反對派主導的
「真普選聯盟」於昨晚開
會。「真普聯」召集人鄭
宇碩在會後坦承，各成員
對「真普聯」的3個政改
方案都有不同意見。
「真普選」昨晚舉行會

議，鄭宇碩在會後稱，特
首選舉學者顧問團初步提
出3個方案，包括參照選
委會4個界別組成的1,200
人，再加入全部民選區議
員；一人一票選出提委
會；及由立法會全體議
員，加全體民選區議員組
成提委會。至於選舉方
法，就建議採取兩輪投票
產生，在第一輪得票最多
的兩人，進入第二輪選
舉，候選人必須有過半選
民支持，才可當選，至於
提名方法，「真普聯」傾
向以提委會十分一提名作
門檻，候選人若取得1.5%
全體選民聯署亦可參選。
不過，他承認，大家對

3個方案意見分歧，主要爭論點在
於提名委員會的組成辦法，目前未
決定是三選一，或取長補短將3個
糅合成1個方案，「真普聯」會先
諮詢團體意見，望於下星期公布詳
情。被問及有關建議是否符合《基
本法》及人大常委的決定，鄭宇碩
則稱「唔敢講」。

林鄭：續聽各界意見 迎難上解供地

任命廉政專員是特首權利

周五訪珠視察港珠澳橋
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